

昭和5年(1930年)4月5日に創立された清明学園は、
令和12年(2030年)に
創立100周年を迎えます



濱野
重郎

子どもを生かし
子どもを通して生きる
子どもと共に生き



「子供と共に生き、子供を生かし、子供を通して生きる。」草創の頃のこの言葉が、今では学園の若い教師達の腹の底に沸々とたがっているではないか。
「世間に道理は行われ難い。しかし、吾が学園では行われねばならぬ。」教師間においても、児童間においても、父母間においても、また、その相互間においても。誤れるものを正し、理想実現への障害を排除して勇敢に立ち向かわんとする青年教師の熱情こそ育てられるべきであろう。
私はこの念願を実現せんがために上京し、成城学園で培われ、この清明学園で発芽したのである。道理の実現……実践……徹底。この道は厳しい。
しかし、清純で強靭な清明精神はここからも湧き出るのである。

濱野重郎 昭和30年4月5日記



令和7年6月
発行元
清明学園 同窓会

〒145-0066
大田区南雪谷3丁目
12-26
学校法人清明学園
会長編集
高田都耶子
錦光社
印刷

同窓会会員
QRコード
メールアドレス
登録用
seimei_dousoukai@gmail.com



メールアドレスの登録に
ご協力ください

同窓会ホームページ
<https://www.seimeidousoukai.com>



重郎先生は、「我が清明学園は、子どもと共に生き、子どもを生かし、子どもを通して生きる」を信条に学園を創立されました。この先生の教育を受けられた同窓生の皆様が社会に出られて大きく羽ばたいている様子を拝見し、先生の偉大さを身をもって感じさせられている今日この頃です。

同窓生の親睦と
学園の発展のために

同窓会会長

橋本
繁樹

濱野重郎先生の「子どもと共に生きる」教育方針が若いお父さん、お母さんに受け入れられ、多くの私立小学校が生徒の募集に苦労している中、清明学園には今年も元気な新入生が多数入学しました。先生方のご努力に頭が下

Instagram始めました!

可愛い後輩たちの学園生活が見られます。



中学校



初等部



幼稚園



学園は五年後に百周年を迎える。昨年度から私たちは、清明学園の教育の見直しを始めました。幼稚園の保育に始まり、初等部、中等部の教育に繋がる「真の貫性」とは何かを追究し、重郎先生の目指した教育を、いずれ世に問うことを計画しています。それと同時に、教育環境の充実という大変大がかりな改革を実行しようと考えております。

百周年に向かって、より具体的な計画を、皆様にお示しできるよう進めてまいります。今後とも清明教育の発展のために、同窓会会員の皆様の力強いお力添え、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

がります。

同窓会は「同窓生の親睦と学園の発展に寄与」との目的に向って皆様と一緒に活動しております。今年は、①学年連絡担当者(皆様と同窓会のパイプ役)会議の開催、②二〇三〇年の学園創立百周年に向けた活動計画立案、に重点的に取組みます。ご協力、よろしくお願ひ申し上げます。

第四十回東京私立小学校児童作品展

「ほら、できたよ」

初等部美術科

高田 洋平



で進む場合もあります。こういった一枚一枚の子どもたちの制作ドラマに立ち会えることが、教員としての幸せであります。

それぞれのクラスが個性を生かした選曲と表現で、心を込めて歌い上げる姿はとても感動的でした。

指揮者や伴奏者もクラス一丸となって作り上げる音楽の中心となり、堂々とした演奏を披露してくれました。生徒たちは音楽を通じて協力することの大切さや達成感を味わえたことと思います。この経験が、彼らのこれから的生活や成長につながることを願っています。



中等部の様子

中学校校長 高橋 茂

三月七日(金)中等部の合唱コンクールが無事に終了しました。

生徒たちはこの日のために一生懸命練習を重ね、素晴らしいハーモニーを奏でてくれました。会場は感動に包まれ、たくさんの拍手が響き渡りました。生徒たちは共同制作の絵画を出品しました。本校では伝統的に合唱部で作られた作品を展示しています。今年の再開から二年目の本展になりますが、清めの子どもたちもまたたく間に包まれ、たくさんの保護者の皆さま



初の全国大会二冠獲得

中等部テニス部顧問
市岡 悠実

各学年での同窓会には補助金があります。詳しくは同窓会ホームページ記載メールアドレスにて事務局までお問い合わせください。

◆クラス会補助金◆

令和六年八月二十日から八月二十二日まで石川県金沢市で行われた「第五十五回全国中学校ソフトテニス大会」に参加し、女子団体戦で初の全国大会出場、そして男子個人戦・団体戦共に優勝し、二冠の日本一を獲得することができました。

男子団体決勝戦では、関東大会の決勝戦でも負けた六連敗中の相手でした。うしろ向



昭和49年中学校卒業
12名
令和6年4月20日開催



昭和54年中学校卒業
12名
令和6年11月10日開催



平成24年中学校卒業
白樺組 22名
令和6年11月8日開催



昭和30年初等部卒業
芙蓉・楓 11名
令和6年9月28日開催



昭和28年初等部卒業
萩・土筆 13名
令和6年6月21日開催



昭和46年中学校卒業
14名
令和6年4月20日開催

学年連絡担当者会議

学年連絡担当者の存在は、学園と同窓生を繋ぐ大事な大事な要素の存在です。引き続きよろしくお願い致します。

同窓会と一緒に清明学園を盛り上げていきましょう！

《支出の部》

会議費	4,313
トンボ会費用	0
清明祭費用	108,930
クラス会補助金	80,000
通信・印刷・広報費	540,343
外部委託費	12,220
消耗品・旅費交通費	66,959
雑費・その他	22,550
支出合計	835,315

《収入の部》

入会金収入	216,000
運営会費収入	1,129,000
トンボ会参加費	0
その他収入	1,783
収入合計	1,346,783

～学園を支えるための2つのお願い～

◆同窓会運営会費のお願い

いつもお振込を有り難うございます。同窓会の運営費は、母校と卒業生をつなぐ活動費です。トンボ通信の発行、発送費、トンボ会開催の費用、クラス会への補助金等に活用されています。一口3千円、それ以上は千円単位での納付を、卒業後10年以上の会員のご協力をお願いします。

◆トンボ教育振興募金(トンボ募金)のお願い

令和2年4月に発令された緊急事態宣言により学園は全学年休校を余儀なくされました。オンライン授業のシステムを構築した際、90周年記念事業の寄付金が役立ちました。この経験から財政支援を目的とするトンボ教育振興募金を設立し、全額を学園の教育環境支援に役立てています。寄付金は一口千円とし、口数の上限を設けません。卒業後3年経過した皆様に寄付のお願いとし、トンボ通信に払込取扱票を同封しておりますので、何卒ご協力をお願い致します。



現在の校舎と校庭

理科の時間
(顕微鏡を使って)

税の優遇

寄付金に対する税制上の優遇措置について

学校法人清明学園は、東京都より寄付金控除の対象となる証明を受けています。皆さまのご支援をお願いいたします。

個人の場合

所得税の寄付金控除にはA 税額控除制度とB 所得控除制度の2種類があり、確定申告の際に、お選びいただけます。

税額控除制度

寄付金額が年間2,000円を超える場合には、その超えた金額の40%に相当する額が、当該年の所得税額から控除されます。

$$(寄付金合計額^{*1} - 2,000\text{円}) \times 40\% = \text{税額控除額}^{*2}$$

※1 控除対象となる寄付金額は、その年の総所得金額の40%が上限となります。

※2 所得税控除額は、その年の所得税額の25%が上限となります。

例えば

30,000円のご寄付について、税額控除制度を利用して確定申告をした場合、 $(30,000\text{円} - 2,000\text{円}) \times 40\% = 11,200\text{円}$ …所得税控除額として所得税額から差し引かれます。※3

※3 個人の所得金額、各控除額により異なります。

所得控除制度

寄付金額が年間2,000円を超える場合には、その超えた金額が、当該年の所得金額から控除されます。

$$\text{寄付金合計額}^{*4} - 2,000\text{円} = \text{所得控除額}$$

※4 控除対象となる寄付金額は、その年の総所得金額の40%が上限となります。

確定申告に
必要な書類
(いずれも
清明学園が発行)

- 清明学園領収書
- 特定公益増進法人であることの証明書（写し）または、税額控除に係る証明書（写し）

所得控除は税率が高い高所得者の方に減税効果があるといわれ、税額控除の方は、税額から直接控除することができるので、少額の寄付であっても減税効果が得やすく、一般的には「税額控除の方が有利」といわれています。いずれの控除を選択するかは、ご自身の所得金額や寄付金の額などにより異なるとご理解ください。（確定申告の際は諸条件を確認の上申請願います。）